
 

深水埗區議會 

地區設施及工程委員會文件第 20b/2025 號文件 

書面回應 

 

關注深水埗區的供水和排污承受力應對事宜 

多謝深水埗區議會梁秉堅議員、鍾婧薇議員、黃俊雄議員、覃碧華議員就題

述事宜提呈文件，渠務署（下稱「本署」）就文件中提出的關注綜合回覆如下: 

本署感謝您們對深水埗區供水和排污系統的高度關注，以及對本署工作的建

議和支持。本署深知深水埗區樓齡超過 50 年的樓宇和老化的設施所面臨的挑

戰，特別是在排污承受力方面。就您們提出的各項建議，本署有以下回應： 

 

一. 與業主立案法團及業委會合作 

本署會繼續主動與永隆大廈業主立案法團溝通，旨在提高居民對渠管保養及維修

的意識，以有效減輕污水倒灌風險。 

 

二. 升級下水道系統 

本署一直以來都密切監察排污系統，有需要會進行渠務改善工程以提升整體排污

承受力。 

 

三. 加強維修和清潔工作 

本署一直有進行定期檢查和維護下水道系統，確保其正常運作，並減低污水倒灌

的風險。 

 

四. 智管網數據分析 

本署按需要引入先進的科技，例如加裝「檸檬查」等智能監測設備，針對高風險

渠口進行實時監測，及時應對潛在的問題。 

 

五. 未來重建區域的規劃 

在未來的重建規劃中，本署與相關部門將充分考慮排污承受力的問題，設計和建

設新的渠務系統，確保提供足夠的排污設施。 

 

 

渠務署 

2025 年 7 月 

 

 


